

# Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

AÑO III

REDACCION  
Rambla de San Juan, 53 principal  
ADMINISTRACION  
Rambla de San Juan, 71, imprenta

Tarragona: sábado 13 de Febrero de 1897

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En Tarragona 1'75 ptas. al mes y 5 ptas. trimestre.  
En el resto de España 6 ptas. trimestre.  
En el extranjero 15 ptas. trimestre.—Pago adelantado  
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

NÚM. 564

## Voluntarios para CUBA y FILIPINAS

Se alistan desde los del actual reemplazo hasta los 40 años de edad, según Real orden de 13 de Enero último, con obediencia á buen premio y DOS PESETAS de socorro hasta el día de embarque.

Para contratarse á PEDRO MAGRIÑA, Hospital, 23, entresuelo y á PEDRO MARTÍ (a) RONDAN, plaza de la Fuente, 27, 1.º.—TARRAGONA.

## Recursos para el empréstito

El ministro de Hacienda vuelve sobre sus pasos, porque después de molestarse tanto por lo que la prensa ha dicho tantas veces sobre recursos para pago de intereses y amortización del último empréstito, y de haber inspirado á la prensa que le es devota tantos sueltos y artículos contra nuestros escritos, cambiando de rumbo, ha enviado al Consejo de Estado el expediente de un crédito de 32 millones de pesetas para dicha atención, expediente que despachó favorablemente el mencionado alto cuerpo.

Con este simple hecho queda demostrada la pertinencia de los cargos que en su día formulamos por la aplicación ilegal que se daba á los gastos del empréstito y á sus productos, que se destinaron en cantidad de 30 millones y pico al pago de la amortización é intereses de los dos primeros vencimientos del empréstito, todo por el afán de que no apareciera este presupuesto con un déficit considerable.

Al fin se ha caído en la cuenta de que es preciso cumplir la ley de contabilidad, por cierto infringida en el decreto de emisión de las obligaciones de Aduanas y por la Real orden disponiendo que se pagaran los vencimientos de este año con el producto del empréstito.

Queda, por tanto, reconocida por el ministro de Hacienda la ilegalidad que ha cometido, puesto que al conceder el crédito extraordinario de 32 millones al presupuesto vigente, tendrá por objeto, no solo pagar los 30 y pico de los dos primeros vencimientos, sino los gastos de emisión que se mandaban cargar al crédito para atender á la Deuda flotante del Tesoro; pero al propio tiempo, y para evitar que el temido déficit que tanto inquieta el amor propio del ministro de Hacienda, aparezca en la liquidación del presupuesto, habrá dispuesto que en la cuenta de ingresos se cargue el producto del empréstito, y de este modo, dirá, ni hay déficit ni puede decirse que en la cuenta del servicio de Tesorería huelgan los 30 y pico millones que en ella ingresaron para pago de la atención de que nos ocupamos.

Puesto ya el señor Navarro Reverter en el buen camino, creemos que debiera pensar en corregir las otras tres infracciones de ley que contiene el decreto de emisión, de que nos ocupamos no hace muchos días.

(De El Correo).

## Rumores de crisis

Al lado del interés justificado que despertan las reformas, por la trascendencia que pueden tener, se mantienen vivas otras cuestiones que ocupan mucho á los periódicos, por recelar algunos de ellos que pueden ocasionar una crisis ministerial.

Se ha hablado mucho de una especie de alianza formada por los señores Martínez Campos y Blanco, á los que no serían extraños, en un momento determinado, algunos ministros, por ejemplo, los señores Azcárraga, duque de Tetuán y Navarro Reverter.

De los ministros citados no creemos los planes que se les atribuyen, y si viene la hora de retirarse, ésta la marcará el señor Cánovas, y todos seguirán su suerte.

En cuanto á los generales Martínez Campos, Blanco y López Domínguez, nos pare-

ce más verosímil, en este punto, lo que dice *El Liberal*, que lo que imaginan otros colegas, dados á lo misterioso.

*El Liberal* repite que los generales Martínez Campos y Blanco no ocultan su disgusto con el Gobierno, indicando, además, que no admitirán el Gobierno de Cuba cuando sea relevado el general Weyler.

Y el general López Domínguez tampoco tiene que apelar al misterio para que conste que es adversario político del Gobierno.

El conflicto podrá plantearse sin que lo provoque ninguno de los ministros.

Parece inevitable, porque llegará un momento en que sea forzoso resolver como se implantan las reformas en Cuba.

Sobre esto, lo que se puede decir como seguro, según informes del mismo *Liberal*, es que el presidente del Consejo tiene muchas dudas.

Pero cualquiera que sea el acuerdo definitivo del gobierno, aun llegando al caso más extremo, aseguran los ministros que lo tomarán por unanimidad.

Como nuestros lectores observarán, estas impresiones de *El Liberal*, si están bien tomadas, parecen el anuncio de un crisis posible y próxima.

Ante estas contingencias se sigue con mucha solicitud lo que pueda pensar el señor Sagasta; si bien se sabe, sobre las reformas, que no deben suscitarse dificultad alguna sus amigos del Consejo de Estado cuando informen sobre ellas.

Sobre otros extremos el señor Sagasta, preocupado con la desgracia padecida, guarda la mayor reserva.

## Los separatistas y las reformas

La prensa norteamericana publica varias interviews celebradas con los individuos de las juntas laborantes de Nueva York, Washington, en las que han manifestado Palma Quesada y otros separatistas que las reformas son insuficientes é inoportunas.

El grito de guerra continua siendo para ellos «independencia ó nada».

Los individuos de la junta dicen:

«Supongamos que se plantean las reformas. El consejo de Administración se compone de treinta y cinco miembros, que representen las diversas provincias de la isla de Cuba. Venirán serán elegidos por el Gobierno español ó por las corporaciones. De los veintinueve, ¿cuántos podrán elegir los cubanos? Ni media docena. Los españoles tendrán gran mayoría en el Consejo. Que tenga éste muchas ó pocas facultades, nada importa. El efecto será el mismo. Los españoles seguirán gobernando la isla de un modo tan absoluto como ahora.»

Al corresponsal del *Times* en Nueva York le parece muy natural que las rechacen en absoluto, porque de aceptar las reformas los que componen esas juntas, se quedarían sin ocupación.

La prensa de Nueva York opina de igual modo, y algunos periódicos que no se hallan completamente identificados con la causa revolucionaria, expresan opiniones análogas y dicen que los insulares solo aspiran á su independencia.

Con todo, estas manifestaciones—concluye el corresponsal—sólo son en su mayor parte reflejo de miras interesadas.

## La Instrucción primaria

Las obligaciones pendientes de pago en fin de Junio último ascendían á pesetas 7.600.362'42, correspondiendo 5.412.961'69 al personal y 2.187.400'73 al material.

La provincia que más adeuda es la de Málaga, por 1.188.355 pesetas, siguiendo Cuenca por 964.391. Granada por 795.285'37 y Canarias por 649.210.

Las provincias de Alava, Burgos, Guipúzcoa, Leon, Orense, Pontevedra y Vizcaya están al corriente de esta obligación.

Deben menos de 10.000 pesetas las de Coruña, Huelva, Lugo, Madrid Navarra, Oyiedo, Palencia, Salamanca, Santander, Segovia y Sevilla; de 10.000 á 75.000, Alicante, Avila, Baleares, Cádiz, Castellón, Córdoba, Ciudad Real, Gerona, Jaen, Logroño, Soria, Teruel, Valladolid y Zamora; y desde 130.000 en adelante, las de Albacete, Almería, Badajoz, Barcelona, Cáceres, Guadalajara, Huesca, Lérida, Murcia, Tarragona, Toledo, Valencia y Zaragoza.

Poco se ha adelantado con la reforma última introducida en el sistema de pago de esta atención, si bien en las provincias en que los gobernadores han mostrado empeño en ponerla al corriente ó mejorar la situación de los maestros, el adelanto es notorio y digno de que sirva de ejemplo y estímulo á los demás para obtener análogos resultados.

Otro día daremos á conocer las provincias en que han disminuido los débitos ó se han puesto al corriente durante el último año económico.

## Información comercial

Cantalapiedra, 7 Febrero.

Los precios que han regido en el mercado de hoy son los siguientes:

Trigo común 50 reales fanega, centeno 38, cebada 34, avena 26.

Algarrobas 46 idem.

Garbanzos superiores 160 id., id.; id. regulares 140 id., id.; id. medianos 100 idem idem; guisantes 38 id., id.

Harina de primera 17'50 reales arroba; idem de segunda 16 id., id.; id. de tercera 15 id. id.

Patatas 4 id. arroba.

Aceite 72 reales cántaro.

Vino blanco 12 id., id.; id. tinto 12 idem idem; vinagre 11 id., id.

Alba de Tormes, 7 Febrero.

Ni ofertas ni demandas.

Las operaciones completamente encalmadas y no ofrecen nada de particular.

Al mercado ha concurrido hoy bastante grano, sosteniéndose firmes los precios y rigiendo los siguientes:

Trigo común 49 y 50 reales fanega; centeno 33 y 36 id; cebada 30 y 34 id; avena 24 idem.

Garbanzos superiores 160 id., id.; id. regulares 120 id., id.; id. medianos 90 id., id.; alubias 70 id. id.

Patatas 5 reales arroba.

Aceite 35 reales cántaro.

Vino blanco 23 id.; id. tinto 16 id.

Bueyes de labor 2,500 reales uno; novillos de tres años 1,800 id.; añojos y añojas 600 id., id.; vacas cotrales 750 id. id.

Cerdos al destete 35 id. uno; de seis meses 100; de un año 200.

Ovejas 36 reales una.

Carneros 45 reales uno.

Turégano, 7 Febrero.

Los sembrados presentan buen aspecto y prometen, pero tenemos falta de jornales para la clase obrera, que lo pasa muy mal.

Los negocios regulares.

Se ofrecen 400 fanegas de trigo á 49 reales, solo pagan á 47 y se han vendido 600 á este precio.

No faltan vendedores, pero sostenidos los precios con mucha firmeza.

Trigo candeal 46 reales fanega, común 45 idem, centeno 36 id.; cebada 31 id.

Algarrobas 44 idem.

Garbanzos superiores 130 idem; idem regulares 140 idem; idem medianos 100 idem.

Harina de primera 17 reales arroba; idem de segunda 16 idem idem; idem de tercera 25 idem idem.

Salvado de primera 16 reales fanega; de segunda 24 de tercera 26.

Patatas 5 reales arroba.

Bueyes de labor 1,400 reales uno; novillos de tres años 1,200 idem; añojos y añojas 600 idem; vacas cotrales 800 idem.

Cerdos al destete 60 idem; idem de seis meses 120 idem.

Ceréos de un año 52 reales arroba la canal.

Ovejas 52 idem una.

Carneros 70 idem.

C. rderos 20 idem. idem.

Lana blanca fina 60 reales arroba; idem basta 50 idem idem.

## Política jocosa

### REPÚBLICA

Baraja cuyas cartas se convierten todas en ases; en el gobierno de la República todo anda barajado y revuelto. Por eso entre sus diversas cartas no hay categoría ni clases; el limpia botas allí es igual al duque; pero eso no quita el que este le mande á aquel que le limpie las *idem* por el estipendio de cuatro cuartos, cuantas veces le dé la gana.

En la República un carbonero puede ser presidente lo mismo que un abogado, y si ahora que no hay tornos ó presidencias por elección popular, sino diputaciones á Cortes, y como consecuencia, ministerios y otros destinos por el estilo, andamos á porrazos todos los días, ¿qué sucedería en un gobierno republicano en que cualquiera se creería con derecho y aptitud para ser presidente?

Los sostenedores de la propaganda republicana aseguran muy serios, para convencer á los incautos, que ese sistema se apoya en el *Evangelio*, y que el mismo Jesucristo era su más ardiente defensor. Verdaderamente Jesucristo predicada la verdad *racional* y no la *natural*; la fraternidad *humana*, pero no la *política*; la igualdad *natural*, pero no la *social*. Es decir que queria fuésemos libres, sujetándonos á la *razón* y á la ley; hermanos, respecto á nuestros *hechos*, no en cuanto á nuestras *opiniones*; iguales en los derechos de la *naturaleza*, pero no en las preeminencias de la *sociedad*. La República proclama también esos tres grandes principios, pero no con el carácter de religiosos, humanitarios y sociales, sino como principios políticos. Así es, que cuando se estableció últimamente el sistema republicano en Francia, eran libres los franceses, pero se desterraba al que no era amigo de la República; eran iguales mientras mandaban y disfrutaban los republicanos, obedecían y sufrían los que no lo eran; se llamaban hermanos, y andaban á tiros á todas horas. Lo mismo sucedería aquí si se estableciese semejante sistema de gobierno porque no están los españoles educados en esa escuela, y son además poco amigos de vestir disfraces y de calarse el *gorro frigio*.

La República, en conclusión, es un puente espedito y seguro para que pase la dictadura ó la monarquía absoluta; ¿es verdad señor Napoleón el Grande? ¿hemos dicho algo, señor Napoleón Chico?

J. R. A.

### Extracto del Boletín Oficial

Real orden declarando que los curas párrocos no están obligados á presentar los libros parroquiales en los respectivos Ayuntamientos para los alistamientos de los mozos del reemplazo.

—Circular de la Tesorería de Hacienda sobre las patentes sobre el ejercicio de la profesión de médicos y médicos cirujanos.

—El Colegio notarial del territorio de la Audiencia de Barcelona anuncia el concurso para proveer las notarias vacantes en Barcelona y Sarreal.

—Edicto de subastas de fincas embargadas á contribuyentes de Botarell y Riudecols.

—Las Alcaldías de Ciurana y Godall tie-

nen de manifiesto el apéndice al amillaramiento.

—La de Gridells el presupuesto adicional.

—La de Galera las cuentas de 1895 96.

—El Juzgado de instrucción de Vendrell cita á José Pañuelas de Guzman.

—El juez instructor de la zona de reclutamiento de Vilafranca del Panadés interesa la captura del recluta José Casals Perelló.

—Relación de los destinos vacantes que han de proveerse por individuos y clases de tropa.

## Noticias Locales

### En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del señor alcalde don Manuel de Orovio y con asistencia de los concejales señores Miró, Fábregas, Hernandez, Jojol, Brull, Virgili y Romeu, celebróse ayer noche la sesión de segunda convocatoria.

Aprobada el acta de la anterior, leyóse una comunicación del excelentísimo señor arzobispo invitando al Ayuntamiento á la ceremonia de la recepción de la Bola; acordándose contestar agradeciendo la atención, pero que á causa de verificarse el sorteo de los mozos no puede asistir á la misma.

Ratificáronse dos informes de la comisión de Aguas proponiendo que se satisfagan los honorarios del letrado que ha intervenido en el recurso de apelación de la cuestión de la Compañía de Aguas de Tarragona, y que se construya una misma cerradura para todos los repartidores de aguas.

Leyóse un informe de la comisión de Hacienda proponiendo el nombramiento de don Miguel Queral recaudador de arbitrios municipales, indicando el señor Jojol la necesidad de que se le exigiera una fianza, á lo cual replicó el señor Virgili que no la crea necesaria, pues el citado recaudador debía dar cuanta diaria del resultado de la recaudación entregando los recibos ó las cantidades cobradas.

El señor Jojol insiste proponiendo que pase de nuevo dicho informe á la comisión para que se estudie la forma de exigir dicha cobranza, apoyándose en la razón de que la recaudación podía en ciertos días ser muy crecida, por lo cual crea necesaria dicha fianza, proponiendo que pase á votación, y que caso de no exigirse que constara su voto en contra para reboir toda responsabilidad. El señor Miró dijo que podía pasar otra vez á la comisión, siendo del mismo parecer el señor Hernández, aún cuando dijo que no crea necesaria la fianza. Por fin acordóse que pasara de nuevo á la comisión.

A propuesta del señor Miró quedó sobre la mesa el informe de la misma comisión, presentando el presupuesto adicional para el actual ejercicio, cuyos ingresos ascienden á 167,643 pesetas, 22 céntimos, alcanzando igual cantidad el de gastos.

Pasó á informe de la comisión de Fomento una instancia presentada por varios vecinos del barrio marítimo del Serrallo, solicitando la instalación en el mismo de una escuela para niños.

Aprobóse el informe del teniente de alcalde del distrito cuarto accediendo á la exención de alojamientos solicitada por doña Magdalena Bofarull.

A propuesta del señor Virgili quedó de nuevo sobre la mesa el informe de la comisión de Gobernación presentando el Reglamento médico sanitario.

Acordóse la inclusión de doña Carmen Miró Maten en el padrón de vecinas.

Terminado el despacho ordinario, el señor Jojol dijo que había recibido la relación de lo recaudado durante el pasado mes, la cual, comparada con la del año anterior resultaba pésima, por lo cual pidió al Consistorio que le permitiera su lectura, á lo cual se opuso la presidencia por encontrarse en el período de preguntas, en vista de lo cual dicho concejal anunció una moción para la próxima sesión, en la cual trataría extensamente de la cuestión de consumos.

También preguntó á la presidencia si sabía quien era el panadero encargado de la monición del penal, recibiendo una respuesta negativa.

Continuando en sus preguntas dijo que el año 1891 habiendo en el penal 900 reclusos al igual que hoy se pagaban 10 pesetas diarias por dicho panadero.... pero al llegar aquí fué interrumpido por la presidencia que se opuso tenazmente á que continuara dicho señor concejal, diciendo que en vez de formular preguntas explanaba una moción, en vista de lo cual el señor Jojol anunció una moción para la próxima sesión.

El señor Virgili suplicó que se activara la desinfección de las cloacas, respondiendo la pre-

sidencia que se estaban verificando dichos trabajos de saneamiento.

Y no habiendo más asuntos que tratar se levantó la sesión.

Reina extraordinaria animación, entre distinguidas familias de esta capital para asistir al baile organizado por la sección recreativa de la «Tertulia Liberal.»

La obsequiosa juventud que constituye dicha sección está decidida por su parte á que la fiesta proyectada resulte más espléndida y más brillante que todas las celebradas anteriormente, á cuyo efecto trabaja incansablemente en el adorno del suntuoso salón principal de aquella sociedad, el cual presentará en la noche de mañana un soberbio golpe de vista, á juzgar por los preparativos que ayer se estaban haciendo y por los antecedentes que se nos han facilitado.

El Casino republicano nacional de esta ciudad celebró ayer noche el aniversario de la proclamación de la República, y por iniciativa del Comité de dicho partido se procedió á una colecta entre los presentes, para destinar la cantidad recaudada á los heridos é inútiles de las campañas de Cuba y Filipinas.

Así se verificó, habiendo sido entregada la cantidad recaudada á la Asociación de la Cruz Roja de esta capital.

Ayer tuvimos el gusto de recibir en nuestra redacción la visita del señor representante de la aplaudida compañía de ópera de la señora Galvani, que se propone dar dos funciones en nuestro teatro Principal.

Las óperas escogidas parece que son «Luccia di Lamermoor» y «Sonámbula», para asegurar el éxito de las cuales se nos ha dicho que está escriturado un excelente tenor, á fin de sustituir al que hasta ahora ha figurado en dicha compañía y que no ha satisfecho los deseos de la misma.

Nos alegraremos de que tales noticias se confirmen con hechos, y nos consideraremos complacidos si el próximo lunes, día señalado para el debut, podemos ratificarlas con merecidos elogios.

Esta noche se celebrará un lucido baile de máscaras en el concurrido café de las Siete Puertas, organizado por los empleados del ferrocarril.

Por la acción del río Anras (Matanzas), se le acaba de conceder la cruz de segunda clase del Mérito Militar roja, al teniente coronel de Navarra don Emilio Perera; y la de primera clase pensionada al teniente don Benito Lucas Jarecena, y sin pensión al de igual empleo don Ricardo Perez, ambos del expresado regimiento.

Esta noche se celebrará en los salones de la importante sociedad «Unión Agrícola, Industrial y Propietaria» un lucido baile de máscaras, el que promete verse concurridísimo, á juzgar por el entusiasmo que reina entre el elemento joven de tan simpática sociedad.

La Delegación de Hacienda de esta provincia ha recibido una circular de la Dirección general del Tesoro público trasladando la Real orden de 31 de Enero de 1897, sobre aplicación de los restos de inscripciones emitidas en virtud de la Ley de 16 de Abril de 1895, al pago de débitos corrientes.

Esta noche tendrá lugar en los elegantes salones de la favorecida sociedad «Unión Tarragonense», el acostumbrado baile de Carnaval.

La Administración de Aduanas de esta capital ingresó ayer en arcas del Tesoro, por el concepto de importación, la cantidad de pesetas 10.592'91.

Como de costumbre esta noche dará el Ateneo en sus espaciosos salones, otro de los bailes de la presente temporada de Carnaval, inaugurados con éxito brillantísimo.

Son tantas las mascaritas que están dispuestas para esta noche para lucir sus encantos y atavíos, que no vacilamos en asegurar que estará el Ateneo lleno de bote en bote.

Circulan duros falsos del bosto de Alfonso XIII del año 1895. Diferéncianse de los legítimos, en que pesan menos, aun cuando parecen de buena plata, el bosto tiene ligeras imperfecciones, al igual que el grabado de las letras. El defecto más notorio está en el escudo del reverso y en óvalo del centro del mismo, en el cual hay tres flores de lis, los legítimos tienen dentro de este óvalo 31 rayas muy bien grabadas, mientras que los falsos tienen algunas menos bastante desiguales y confusas.

En breve se introducirán varias modificaciones en los hábitos corales de los canónigos y beneficiados de nuestra Metropolitana y Primada Basílica.

En los de invierno los canónigos llevarán capa encarnada y los beneficiados llevarán un capirote con pechera de raso encarnado.

De todos los purgantes conocidos el de mejores efectos es el *Bolado Serra*. Hay muchas imitaciones. Los legítimos se venden en la *Farmacia del Centro de R. Puig*, rambla de San Jaume, número 57.

## Noticias Provinciales

Dicen de Esploga de Francolí que el miércoles pasado un jornalero que estaba trabajando en la partida de Granja, y ocupado en arrancar un árbol tuvo la fatal desgracia de que éste le cayese encima dejándole muerto en el acto, sin haber podido recibir ni los auxilios de la ciencia ni los de la Religión pues apesar de haber acudido los médicos con bastante presteza al lugar de la desgracia, tuvieron que retirarse sin haber podido hacer nada por el desgraciado.

Nos escriban de Horta comunicándonos un hecho verdaderamente edificante y digno de aplauso.

Al llegar á las inmediaciones de Horta el teniente de la guardia civil del distrito de Gandesa, salía del pueblo el Santo Viático para un enfermo de una masía distante dos horas de la Parroquia, y así que oyó la campanilla dicho militar bajó de caballo y puso á disposición del coadjutor que llevaba á S. D. M.

Hechos de esta naturaleza demuestra que todavía no se ha extinguido del todo la fe en nuestro valeroso ejército.

Un aplauso al indicado teniente de la benemérita de Gandesa, y que el Señor le premie tan preciosa acción.

En 28 de Enero último se envió al Ministerio de la Gobernación la alzada de don Juan Quintana Pena, contra la providencia negando el completo de la indemnización de perjuicios, dentro de la vía administrativa, en el expediente sobre desmonte de la plaza de Capsanes.

Escriben de Tortosa:

«Nuestros labradores hállanse desalentados en vista de la escasez de aguas caídas durante el presente invierno, las cuales solo sirvieron para poner la tierra en sazón para la siembra de cereales y legumbres, pero como los vendabales que nos han azotado desde que llovió casi ha desaparecido por completo la humedad, si pronto no sobrevienen nuevas lluvias, temen que las cosechas pendientes volverán á ser nulas, como sucedió el año anterior, á causa de la sequía.»

Se ha tramitado al Ministerio, la apelación promovida por don Jacinto Vallés, contra el reparto de consumos de Santa Bárbara.

Si bien de un modo pausado, ayer volvían á ascender las aguas del Ebro.

## De Todas Partes

Según telegrafían de Lisboa, se ha verificado en el Real Coliseo de aquella capital la función organizada por la colonia española á beneficio de los soldados heridos en Cuba y Filipinas.

El teatro estaba brillantísimo.

El entusiasmo del público se desbordó al representarse la zarzuela *Cádiz*, que interpretaron admirablemente las señoritas Montilla y Rodríguez y los señores Carreras y Bríos.

Al aparecer en escena la bandera española, fué calorosamente vitoreada por todos los concurrentes.

La señorita Montilla cantó después admirablemente el aria de las joyas de *Fausto*.

En Sidney (Australia) se han pagado últimamente 27.500 francos por un carnero merino criado en los pastos de Nueva-Gales del Sur.

Afirmase que este carnero mantiene el record del paso, de la hermosa de formas y del precio.

En Australia, donde la ganadería da productos maravillosos, los carneros de raza coetan extraordinariamente caros y no es raro pagar ciertos ejemplares entre 10 y 15.000 francos.

En la última venta de Melbourne se vendieron varios carneros Vermont á 20.000 francos cada uno, y dos compradores se disputaron un carnero fenomenal, llamado el *Presidente*, cuyo precio llegó á 26.000 francos.

En los días 25, 26 y 27 del corriente se efectuarán exámenes para pilotos de la Marina mercante, en la Comandancia de Marina de Barcelona.

En la próxima semana la Casa de la Moneda de Madrid acuñará 16 millones en monedas de oro de á 100 pesetas.

Un electricista italiano llamado Guillermo Marconi, ha inventado un sistema de telegrafía eléctrica sin hilos.

El gobierno inglés ha mandado hacer experiencias sobre el particular, y éstas, aun cuando no decisivas, han dado hasta ahora resultados satisfactorios.

El descubrimiento de Marconi es una aplicación del principio, según el cual las vibraciones se transmiten en el espacio en línea recta.

Herz obtuvo efectos mecánicos sobre reforzadores del sonido, á una distancia de 50 metros por medio de las ondas eléctricas, pero á partir de allí las vibraciones no se transmitían.

Marconi, después de numerosos experimentos, ha logrado aumentar esta distancia hasta 3.500 metros, y conseguido además que las ondas vibrantes atravesen placas metálicas y macizos de montañas con igual facilidad que el aire; más como quiera que en tal caso la transmisión no es suficientemente poderosa para realizar el trabajo necesario al funcionamiento del receptor, el electricista se vale de una pila intermedia que, por inducción, pone en marcha el aparato en la estación receptora.

Es de esperar que este nuevo invento, hoy todavía en embrión, prestará, una vez perfeccionado, servicios de grandísima utilidad para mantener la comunicación en cada zona en un radio de uno á cuatro kilómetros, sin estar sujeto á los graves inconvenientes que en campaña presentan los medios de comunicación óptica y telegráfica que en la actualidad se emplean.

El emperador de Abisinia, Menelick, ha regalado al ingeniero suizo Ilg la pluma con la cual firmó el tratado de paz entre Italia y Abisinia, como recuerdo y en recompensa de los esfuerzos que hizo M. Ilg para realizar una inteligencia entre ambos pueblos.

M. Ilg ha escrito desde Djibouti una carta á sus padres con esta pluma histórica, después de lo cual, este pacífico instrumento ya no será utilizado, conservándose como un recuerdo de valor.

Hoy empezará á recorrer las calles de la capital del Principado la Estudiantina Barcelonesa, que recogerá donativos en favor de los heridos y enfermos de Cuba.

En una cuadra de la calle del Prado, de Valladolid, se ha encontrado enterrado el cadáver de un niño.

Según confesión de la acusada como autora, aquél acababa de nacer cuando se cometió el delito.

A la madre del infante ayudó á perpetrar tan desnaturalizado acto otra mujer.

Con ayuda de una potente grúa flotante empezaron ayer mañana en el puerto de Barcelona los trabajos para extraer del mar el buque naufrago italiano *Stefano G.*

El gobierno alemán ha contestado negativamente á la petición del Sultán de Turquía, quien solicitaba el envío de funcionarios civiles y militares alemanes al imperio otomano para que se encargasen de la reorganización de la gendarmería y de la administración financiera.

Al dar una negativa ha hecho observar el gobierno alemán al Sultán turco, que para semejante paso la ocasión no podía ser más inoportuna.

Francia y Bélgica se han negado también satisfacer iguales propósitos del Sultán.

Anteayer se publicó en Lisboa el decreto disolviendo las Cortes portuguesas acompañando al mismo una lista de las reformas que se propone implantar el nuevo Gobierno. Estas deberán, sin embargo, ser sancionadas por las Cámaras que se han de elegir y como en dichas reformas campea un criterio de tolerancia y libertad es muy probable que el país las reciba con verdadero júbilo.

Dice un periódico de Málaga que en breve se celebrará en aquella localidad una gran reunión de capitalistas, con el objeto de estudiar la forma de poner dicha población en condiciones de ser una excelente estación de invierno.

Es la milésima vez que la prensa de aquella capital da noticias parecidas á la que transcribimos, sin que hasta ahora se haya llegado á la realización de tan importante proyecto que, indudablemente, daría una vida que hoy no tiene á aquella hermosa capital, privilegiada con el clima más templado de Europa.

Hace mucho tiempo que traen preocupados a los navegantes los restos de naufragios que flotan en el mar y que ocasionan serios accidentes.

La revista inglesa *The Shipping World* insiste sobre estos peligros y hace observar que en un casco abandonado y sin arboladura no se percibe ni aún con tiempo claro, hasta no hallarse encima de él, y mucho menos de noche ó entre la bruma, cuando ni la atención más vigilante es capaz de evitar un choque. Imagínese que un buque 5.000 toneladas, por ejemplo, aborda uno de dichos despojos marchando á la velocidad de doce nudos, y calcúlese, por sólido que sea el buque, lo grave de las averías que resultarían del choque.

Y cuenta que los restos en cuestión no son obstáculos imaginarios, sino que existen en gran número en el Atlántico, derribando á merced del capricho de las corrientes durante meses y hasta años después de su abandono, y constituyendo lo que los navegantes llaman los terrores del Atlántico.

En la capilla de los marineros de Bristol acaba de colocarse una lápida de mármol que conmemora el hecho triste de un abordaje contra uno de dichos despojos, y contiene los nombres de 26 marinos muertos á consecuencia del choque.

Las revistas navales encarecen la necesidad de disminuir estos riesgos, pero hasta ahora se ha limitado á señalar su posición, recurso insuficiente que ha decidido al señor Macdonald, miembro del parlamento inglés, á presentar un proyecto de la ley, según el cual, varios cruceros de la marina real deberán ocuparse en buscar y destruir estos escollos flotantes, y además se debe dotar de cartuchos de dinamita á los barcos mercantes y estimularlos por medio de premios á que contribuyan á hacer desaparecer tales peligros del Océano.

Según parece el Juzgado militar á pesar de haber devuelto al Juzgado civil las diligencias sumariales incoadas á consecuencia del hallazgo de unas bombas en el *Torrent del peccat*, de Gracia, no ha resuelto inhibirse en dicho asunto.

Algunos oficiales del ejército japonés, que tomaron parte en la guerra que el imperio del Sol naciente sostuvo hace dos años con China, han tomado una iniciativa que, como observarán nuestros lectores encierra su filosofía y agrada seguramente á los protectores de los animales.

Los referidos oficiales han pedido á su gobierno que dicte las disposiciones oportunas para erigir un monumento á las caballos que sucumbieron en la citada guerra.

Este monumento será destinado á recordar los servicios que los nobles brutos han prestado al Japón en la campaña, ya en los reconocimientos hechos por la caballería, ya en los transportes, ya en las batallas.

Los iniciadores del pensamiento, lo justifican argumentando que los soldados que murieron á consecuencias de la guerra, tienen su correspondiente monumento, que es el templo de Jassonkoomi-Sindcha, que les está consagrado.

Dos veces por año, en Mayo y en Noviembre, se conmemora la muerte de los soldados; pero de los caballos no se acuerda nadie, y esto es injusto.

Basados en estas razones, los oficiales japoneses pretenden que el monumento en cuestión sea erigido en el mismo parque donde se levantó el templo de Jassonkoomi-Sindcha.

El monumento deberá consistir en un pedestal de cuatro metros cuadrados, en el cual se erigirá una columna de cuatro metros de altura, y sobre ésta un caballo de cobre.

Los periódicos de Berlín, que no apoyan ni á Francia ni á Inglaterra, califican de muy moderado el discurso de Mr. Hanotaux, ministro francés de Negocios Extranjeros sobre la ocupación inglesa de Egipto.

Dice por su parte el *Noticiero de Hamburgo* que en los asuntos coloniales podría Francia obrar de común acuerdo con Alemania contra Inglaterra, pero que Francia no quiere hacerlo así á pesar de que Rusia podría entrar en la combinación porque la república no consentirá jamás en abandonar su idea de recobrar la Alsacia y la Lorena.

El gobierno holandés ha nombrado para que lo representen en el Congreso Internacional sanitario que se reunirá en Venecia el 16 del actual al inspector médico del Ministerio del Interior, doctor Royach y al señor Vander Does van Vellebeis, representante diplomático de Holanda en el Cairo.

Un aficionado á la estadística ha realizado un cálculo curioso sobre la cantidad de alfileres que se fabrican al día en el mundo.

Ocupan el primer lugar en esta industria las fábricas de Birmingham (Inglaterra), que producen diariamente unos 57 millones de alfileres; las fábricas de Londres, de Strand y de Dublin, 17 millones: de modo que, solo en Inglaterra, se fabrican 54 millones al día.

En Francia, las fábricas de Laigle, Rouges y París, producen 20 millones, y las de Holanda, Alemania y otros países, unos 10 millones, poco más ó menos.

De modo que puede calcularse en unos 80 millones el número de alfileres fabricados cada día, lo que da la enorme cifra de 20.200.000.000 al año.

A pesar de lo enorme de esta producción y de que los alfileres ni se gastan ni se rompen, á cada momento se oye en todo el mundo la conocida petición de «¿Me hace usted el favor de un alfiler?» Como los alfileres desaparecen únicamente perdiéndose, es preciso admitir que se pierden al día 80 millones de ellos.

La fabricación de alfileres ha constituido durante mucho tiempo un ejemplo curioso de la división del trabajo. Cada alfiler pasaba, en otro tiempo, por las manos de 14 obreros, y cada uno de éstos contribuía al día á fabricar cien millares de aquéllos.

Hoy las máquinas han sustituido por completo al trabajo manual.

Dice el *Soir* de París que ha corrido en el extranjero un rumor referente á que el almirante de la escuadra griega se hallaba dispuesto á bombardear á Canea cuando el jefe de la escuadra francesa que tiene rango superior entre todos los comandantes de las armadas extranjeras se opuso enérgicamente al bombardeo, logrando su objeto, y que los señores Méline y Hanotaux se están ocupando de tan grave asunto.

Es sabido que no hay mujeres en el mundo que se preocupen más de su hermosura que las americanas. Presumidas por naturaleza, púsanse horas y horas en el tocador, estudiando el arte de agradar á los hombres. Pocas modas han ideado, sin embargo, tan originales como la que leemos en un periódico extranjero.

Según parece, la última palabra de la elegancia para las bellezas norteamericanas consiste en... dorarse las orejas. La aplicación de este dorado exige una mano muy hábil; pero el efecto que se obtiene se dice que es muy artístico y que favorece mucho al rostro. La moda no es, sin embargo, completamente original, pues en el antiguo Oriente estaba ya muy extendida.

Escriben de Maresa que anteanoche llegó al pueblo de San Fructoso de Bages un carro procedente de la comarca de Vich. Paróse la caballería en la posada, donde tercia por costumbre, y como no pareciera el arriero por ninguna parte, asomóse al carro el dueño de aquella, viendo con espanto el cadáver de un sujeto apellidado *Pelachs*, que se dedicaba al comercio de vinos.

Pendía del cuello el infortunado *Pelachs* una cuerda atada en uno de los arquiños del carro, como figurando que el aludido sujeto se hubiera ahorcado. Pero tanto porque por tocar con los pies en la parte baja del carro, lo que le hubiera impedido extrangularse, como por la posición en que se encontraba el cadáver, la opinión predominante es que se trata de otro crimen.

El juzgado instruye las oportunas diligencias.

Según un colega que ha tenido ocasión de leer una carta de Melilla en la que se dice que el día 29 del pasado mes de Enero regresaron á la plaza con 15 perdices, dos liebres, dos patos y un chacal, el comandante de Marina del puerto, los oficiales de artillería señores Sagardía y Llorens y el intérprete señor Marín, que estuvieron de caza en las faldas del Gorugú, al Sur del Atalayón; es decir, á más de 30 kilómetros de la plaza, siendo obsequiadísimos por los moros hasta al punto de que se les uniera en lugar próximo al término de su expedición, el bajá, el santón de la Pantilla y los notables de Frajana y Mazoza.

Niégame catagórica y oficialmente en Roma el rumor de que el gobierno italiano haya sugerido la anexión de la isla de Creta á Grecia, diciéndose por el contrario que dicho gobierno ha manifestado su disgusto al de los helenos, por la agitación que existe entre sus súbditos en aquella isla.

Italia asegura una vez más que está haciendo cuanto puede para que no se desbarate el acuerdo existente entre las grandes potencias europeas respecto de la cuestión de Oriente.

Ayer zarpó del puerto de Barcelona para Cádiz el vapor *Villena*, conduciendo parte de la maquinaria que, con destino acorazado *Princesa de Asturias*, ha construido la Maquinista terrestre y marítima.

La *Nueva Prensa Libre* de Viena no cree probable que la cuestión de Egipto pueda turbar ni ahora ni en tiempo muy cercano la buena inteligencia entre las grandes potencias europeas, apoyándose para tener esta creencia en las mismas palabras de «calma y moderación» pronunciadas por el ministro Hanotaux en las Cámaras francesas.

En donde existe verdadero peligro, dice además el periódico vienés, es la posibilidad de una guerra greco-turca caso se anexionase Grecia la isla de Creta, pues entonces es fácil que desaparezca la concordia entre las grandes potencias que se verán obligadas á ponerse al lado de la una ó de la otra, según sus respectivos intereses á menos que todas obliguen á Grecia á no moverse á fin de no destruir la integridad del imperio otomano.

Según telegrama que se ha recibido en Roma, el grueso de las fuerzas derviches se trasladó en la noche del 8 desde el pie del Monte Barbaro á El Cheref, de donde después de aprovisionarse de agua, siguieron su marcha hacia Albara.

Los derviches están casi siempre en contacto con las avanzadas italianas, ocurriendo muy amenudo escaramuzas, pero sin aceptar nunca un combate formal contra los europeos.

Es muy posible que todas estas idas y venidas de los derviches tengan por objeto ocultar alguna operación importante que traten de practicar el Madhi aunque no la de apoderarse de Kassala que está suficientemente preparada para rechazar sus ataques.

## Sección Religiosa

SANTOS DE HOY. — Santos Benigno martir y Fulcran y santa Catalina de Ricció virgen.

SANTOS DE MAÑANA. — San Valentín presbítero y martir y el Beato Juan Bautista de la Concepción.

### Oración de Cuarenta Horas

S. Francisco. — Termina la oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva, y por la tarde de tres y media á seis y cuarto, cantándose el seráfico Trisagio.

### Corte de María

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Providencia en San Francisco.

## Sección Oficial

### Bolsa de Barcelona

Cambios corrientes según telefonema de la casa «Aventino Guillermo» Sociedad en comandita de Barcelona, á las seis de la tarde.

4 por 100 Interior....	65'05
4 por 100 Exterior....	77'75
Amortizable.....	76'75
Cubas 1886.....	95'00
Idem 1890.....	81'25
Coloniales.....	76'50
Nortes.....	26'05
Francias.....	18'70
Orenses.....	10'75
París exterior.....	61'62
Madrid interior.....	65'10
París á la vista.....	26'00
Londres á la vista....	31'75

Recibe órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid, París y Londres. Compran toda clase de cupone Despacho Palan, 5.

### Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIMIENTOS.—Teresa Mateu Targa, Domingo Almenara Calbó, María Demingo Grau.

DEFUNCIONES.—Jaime Sas Alós, (Afuera); Antonio Virgili Miró, Talavera, 14.

MATRIMONIOS.—Ninguno.

### Servicio de la plaza para el día de hoy

Jefe de día: don José Alonso de Medina, comandante de Gravelinas.

Parada Luchana.

Visita de Hospital y provisiones, capitán 1.º de Albuera.

Paseo de enfermos, Luchana.

El capitán Sargento Mayor, *Bautista Obiol*.

### Matadero público

Reses sacrificadas el día de la fecha

Ternera....	0.—Peso	00'0 kilos.—Pesetas	08'00
Bueyes....	4.—Peso	611'9 kilos.—Pesetas	120'14
Cárneros....	40.—Peso	556'2 kilos.—Pesetas	110'11
Cerdos....	9.—Peso	789'0 kilos.—Pesetas	63'30
Cabritos....	0.—Peso	00'0 kilos.—Pesetas	00'00

Total..... 293'55

Tarragona 12 de Febrero de 1897.

## Administración de Consumos

Recaudación verificada el día de la fecha:

Administración Central.....	0'00
Fielato del Olivo.....	21'95
Id. de Tetuán.....	28'70
Id. del Puente.....	358'54
Id. de San Pedro.....	104'78
Id. del Muelle.....	57'39
Id. de la Cantera.....	148'98
Id. de la Cadena.....	78'23

Total pesetas..... 797'97  
Tarragona 12 de Febrero de 1897.

## Telegramas

Madrid, 12, 3 t.

Se ha recibido un telegrama oficial de la Habana, que dice así:

«La columna de Guadalajara atacó á los rebeldes en las inmediaciones del ingenio *San Francisco*, desalojándole de todas sus posiciones.

R conociendo las trincheras encontraron 8 insurrectos muertos.

La columna tuvo un comandante y 2 soldados heridos.

En otros reconocimientos por la provincia de la Habana se hicieron al enemigo 6 muertos y un prisionero, tomándole armas y ganado.

Nosotros invimos contuso el teniente Queipo del escuadrón de Pizarro.

En Pinar del Río se hicieron 9 muertos al enemigo, entre ellos el cabecilla Velez.—*Ahumada*.

Madrid, 12, 4 t.

Amigos íntimos del señor Sagasta con quienes acabo de hablar, me han dicho que desde ayer el jefe de los liberales interviene en cuantas conversaciones se suscitan en su casa entre los amigos que van á visitarle.

Hasta ahora el señor Sagasta se había limitado á escuchar las opiniones de sus partidarios para saber á qué atenerse en lo porvenir.

Conocidas como le son ya dichas opiniones, el señor Sagasta cree innecesario convocar á los exministros de su partido, según ya hemos dicho otras veces.

Añaden las personas de quienes vengo hablando que el jefe de los liberales ha expuesto á sus amigos su opinión de que nada ocurrirá por ahora de trascendental en la vida pública.

Ha visitado al señor Sagasta una numerosa comisión del comité liberal del distrito de Palacio, que se constituyó días pasados sin ninguna clase de pompa en atención al duelo del jefe del partido.

La visita de hoy ha tenido por objeto darle el pésame y hacerle los ofrecimientos de rúbrica.

El señor Sagasta ha dispensado una acogida cariñosa á sus visitantes, agradeciéndoles las frases de consuelo que le han dirigido y manifestandoles que esperaba mucho de la buena disposición en que se hallan sus amigos y que tan admirablemente contribuye á la cohesión del fusionismo.

Por lo que hemos podido deducir de las preguntas que hemos hecho á los individuos de dicho comité, el señor Sagasta no les ha hecho ninguna declaración nueva ni se ha apartado de los términos que ha venido empleando en cuantas visitas de comités ha recibido.

Madrid, 12, 6 t.

El *Heraldo* ha recibido un despacho de Port Said, en el que se dice que ha llegado á aquel puerto, procedente de Manila, el vapor *Montevideo*.

La impresión entre los viajeros de dicho buque, es la de que los insurrectos de Cavite sufrirán en breve un golpe decisivo.

Añaden que no acabará el mes de Febrero sin que se lleven á cabo hechos de armas importantes.

Dicen también que los rebeldes que se hallan dentro de Cavite, están muy divididos y casi insurreccionados contra sus jefes con gran disgusto del titulado generalísimo Emilio Aguinaldo.

## Café-concierto LA ALHAMBRA

Gran concierto todas las noches de nueve á doce.

IMP. DE LA VIUDA É HIJOS DE TORT

## TERNERA LEGÍTIMA

Se vende en la tienda del señor Micó (a) BLANCO, á DOS PESETAS el kilo. También hallarán en dicho establecimiento carnero superior á SETENTA CENTIMOS.

¡NO EQUIVOCARSE!  
CALLE DEL COS DEL BOU, 9

PRECIOS Y CAMBIOS CORRIENTES...Mercado de Tarragona

Table with multiple columns: ARTICULOS, Pesetas, Peso ó med., and Plazas. Lists various goods like wine, oil, and grains with their prices and exchange rates.

ANUNCIOS



CENTRO VITÍCOLA AMPURDANES

Viveros y plantaciones DE CEPAS AMERICANAS los más importantes de España

Injertos, Barbados, Estacas Plantas para tierras calizas Especialidad en injertos sobre variedades de selección.

Mallen, Barneda y Llonch

PROPIETARIOS VITICULTORES FIGUERAS (GERONA)

Concurso de Badalona.- 1891 Primer premio. Diploma de Progreso MEDALLA DE ORO

Pídase el folleto ilustrado descriptivo de las principales variedades, y el precio corriente para la próxima temporada 1896-97.

LA PARISIÉN CORSETERÍA UNION, 6, PRAL-TARRAGONA

Es la casa que tiene en formas para corsés los más cómodos, elegantes y de última novedad.

HECHURA PARISIÉN princesa, corsé amazona, duquesa y de rejilla. Corsé higiénico y las renombradas fajas abdominales para las señoras ventrosas.

Especialidad á medida y á precios sumamente económicos.

UNION, 6, PRAL.-TARRAGONA

Tienda de tejidos de Pablo Jové

LA MARAVILLA

Calle del Conde de Rius, 11, antes Hospital

LIQUIDACION

Grandes rebajas de precios en todos los géneros por fin de temporada.

PRECIO FIJO-VENTAS AL CONTADO

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE (vertical text)

GRAN LIQUIDACION

de la antigua casa VIUDA DE FONTANILLES, Portalet, 5. Nuevas y positivas rebajas de los géneros que quedan de existencia.

5, CALLE DEL PORTALET, 5